
あすならホーム西の京 看護小規模多機能型居宅介護 運営推進会議 議事録 

開催日時 令和６年３月１６日（第９回） 11:00～11:30   

運営推進会議メンバー 

（本日の参加者） 

利用者・家族：   8 名   地域代表：   1 名 

市・包括職員：   １名   職員  ：   7 名 

有識者：   ０名      

利用者登録状況 

要介護

１ 

要介護

２ 

要介護

３ 

要介護

４ 

要介護

５ 

合計 

２ 

 名 

７ 

名 

７ 

名 

７ 

名 

６ 

名 

２９ 

 名 

・看護小規模多機能 

 

 

 

 

 

入院中３名 

（1 月実績）   通い 427 名  泊まり 208 名  訪問 289 回 

（2 月実績） 通い 422 名  泊まり 177 名  訪問 313 回 

新規 ０名   解約 １名 

報告事項 ➀介護事故について：５件。服薬事故。 

②身体拘束：やむ負えず身体拘束をされている方はおられません。 

③虐待について：虐待及び不適切ケアはありません。 

④苦情：特にありません。  

⑤利用者との関わり 

・登録数が２９名となりました。通いと泊りが満床になる日が増えてきていま

す。最期まで関わって欲しい。との希望で利用をされる方が増えてきました。

介護と看護が連携して生活をお支えさせて頂くサービスが浸透しました。 

・始めは車イスだった方が歩行練習を頑張られ、今では杖歩行になった方がお

られます。自宅前の階段が車イスの時は 2 名の職員で対応が必要でしたが、今

は杖歩行で職員 1 名で対応が出来るようになりました。本人さんも職員さんも

共に喜んでいます。 

⑥地域との関わり 

◇ランチ企画 

毎月 5 日・10 日・15 日・20 日・25 日・30 日 10:15～13:0 

体操とランチを実施。毎回 10～15 名参加 

◇ふくし学習会（コープふれあいセンター六条で開催） 

今後の予定 ◎ホームの予定 

・ふくし学習会（月 1 回、コープふれあいセンター六条にて） 



・5 月 6 月：春のあすなら学習会：あすならホーム西の京：予定 

・あすならサロン 

５、０のつく日に体操とランチを実施。ランチは R5 年 6 月から再開 

・コープ七条 介護医療相談会 

第 2 月曜（2022 年 12 月から月 1 回開催）  

評価・要望・意見等 【ご家族様より】 

・主人が自宅で倒れ半年入院。退院後、看護小規模多機能を利用。私も高齢に

なり自宅で介護することが難しくなってきている。座位の保持、車椅子への

移乗等少しでも負担少なく介助ができるようリハビリをしていただきたい。 

・高齢になり妻を自宅で介護する事が難しくなっていきている。10 年ほど介護 

職の経験もあり内情は理解しているが、双方の為に、お願いしたい事は意見

としてしっかり伝えていきたいと思う。 

・96 歳の母が利用。妻の母は高畑を利用している。妻が協同福祉会設立に関わ 

った経緯もあり、あすならには思い入れがあり期待を持っている。最期まで 

お世話になりたいと思っている。 

・介護の仕事の大変さも理解しているが、関わり方や言葉遣い等年齢相応の敬 

意をもった関わり方をして欲しい。 

・この会議のお知らせの時間が違っている。どういう趣旨の会議か。 

・86 歳の母がお世話になっている。私がマラソンで遠方に行っている間に自宅 

で脳梗塞で倒れ半身不随に。退院後看護小規模多機能を利用している。最近 

は自分で食事も出来るようになった。 

・父が利用。寝たきりの生活だったが今は車椅子で立位も取れるようになって 

いる。週４回通いで利用。認知症が進み、大きな声を上げる事もあり家族も 

疲弊しているが、可能な限り自宅で支えたい。 

【地域代表】 

・独居の方が入院されるとなかなか退院出来す状態が悪化するケースがある。 

これからもこのように連携し地域を支えてきたい。よろしくお願いします。 

【地域包括】 

・今日は貴重なご意見を聞かせていただきました。悩んだ時は抱え込まずケア 

マネへご意見を伝えていく事で良い解決策が見つかると思います。私たち包 

括もあすならを頼りにしている。これからも共に地域を支えていきたい。 

【職員より】 

・運営推進会議は２月に１度の開催義務付けられており、小規模多機能と看護 

小規模多機能の開催時間を分ける必要がありこのような形をとっている。 

時間については不明確であり周知不足。申し訳ありませんでした。 

・しっかり足が床について座れる状態になれば脳が覚醒し、言葉も出るように 

なる。病院と違い人と接する機会が多いので利用者様も言葉数が増え、表情 

も豊かになる。小規模多機能、看護小規模多機能サービスの特性の一つ。 



 

・頻回にトイレに行きたいというご主人に奥様が優しく応えられている。お迎 

えに行った際、通いを拒否される事もあるが、職員を信用してくださってい 

る様子を感じる場面もある。ご自身も混乱され、大きな声を出してしまう事 

はあるが、ご本人が一番つらいだろうと思う。何とか支えたい。服薬に関し 

て医師に相談されるのであれば、ケアマネ職員も同行し解決策を一緒に考え 

ていきたい。 

その他必要な事項 ・次回開催は未定です。決まり次第お知らせいたします。 



あすならホーム西の京 看護小規模多機能型居宅介護 運営推進会議 議事録 

開催日時 令和６年１月２７日（第 8 回） 11:00～11:30   

運営推進会議メンバー 

（本日の参加者） 

利用者・家族：   ０名   地域代表：   ３名 

市・包括職員：   １名   職員  ：   ４名 

有識者：   ０名      

利用者登録状況 

要介護

１ 

要介護

２ 

要介護

３ 

要介護

４ 

要介護

５ 

合計 

２ 

 名 

６ 

名 

８ 

名 

６ 

名 

６ 

名 

２８ 

 名 

・看護小規模多機能 

 

 

 

 

 

入院中３名 

（11 月実績）   通い 502 名  泊まり 201 名  訪問 302 回 

（12 月実績） 通い 492 名  泊まり 207 名  訪問 317 回 

新規 ６名   解約 ５名 

報告事項 ➀介護事故について：１３件。転倒事故が主です。 

②身体拘束：やむ負えず身体拘束をされている方はおられません。 

③虐待について：虐待及び不適切ケアはありません。 

④苦情：リハビリがしたいがリハビリサービスの利用が難しいと言われたとご

意見あり。リハビリデイの紹介をさせて頂き本人さん家族さん検討中。 

⑤利用者との関わり 

・登録数は２８名となり、通いと泊りが満床になる日が増えてきています。自

宅で過ごせる時間や日を提案し満床の日を減らし利用ニーズのある方へ提供出

来るよう調整進めています。 

・亡くなった旦那さんの遺影に手を合わせる為に何が何でも自宅に帰りたい。

と強い想いを持たれていた A さん。入院中でしたがその後退院され、あすなら

ホーム西の京看護多機能でお泊り中に歩く練習を頑張られ、念願の自宅に帰る

事ができました。訪問診療の先生も一緒に旦那さんに遺影に手を合わせて下さ

り、Ａさんもやっぱり自宅は良いな。と喜ばれていました。 

⑥地域との関わり 

◇ランチ企画 

毎月 5 日・10 日・15 日・20 日・25 日・30 日 10:15～13:00 

体操とランチを実施。毎回 10～15 名参加 

◇ふくし学習会（コープふれあいセンター六条で開催） 



 

今後の予定 ◎ホームの予定 

・ふくし学習会（月 1 回、コープふれあいセンター六条にて） 

1 月 23 日(火) 10:30～11:30 テーマ「家庭浴に入る」 

2 月 27 日(火) 10:30～11:30 テーマ「未定」 

・あすならサロン 

５、０のつく日に体操とランチを実施。ランチは R5 年 6 月から再開 

・コープ七条 介護医療相談会 

第 2 月曜（2022 年 12 月から月 1 回開催）  

評価・要望・意見等 ・退院後から泊りを経て自宅へ帰れた方の事例を紹介。 

・年始に発生したコロナの経過と対応状況を報告。 

・介護職、看護職の確保と定着について参加者の方よりご意見を頂いた。 

 介護職の処遇をあげること。魅力ある仕事であることのアピールをもっと国

が主導で行う必要があるなど話が出ていた。 

・看護多機能サービスは良いサービスだから登録上限をあげる事やもっとたく

さん事業所を作る必要があるなどお話を頂いた。 

その他必要な事項 ・次回開催 3 月 16 日（土）10:00～11:30 



 令和５年 11 月 8 日（第 7 回） 10:00～11:30   

運営推進会議メンバー 

（本日の参加者） 

利用者・家族：2 名   地域代表：2 名 

市・包括職員：2 名   職員：2 名   有識者：０名      

利用者登録状況 

要介護

１ 

要介護

２ 

要介護

３ 

要介護

４ 

要介護

５ 

合計 

 

１名 

 

7 名 

 

６名 

 

8 名 

 

５名 

 

27 名 

・看護小規模多機能 

 

 

 

 

 

入院中１名 

（ ９月実績）  通い 502 名  泊まり 151 名  訪問 355 回 

（１０月実績） 通い 456 名  泊まり 157 名  訪問 335 回 

※新規登録３名 解約２名 

報告事項 【ホームの運営状況報告】 

◇利用者との関わりについて（事例報告） 

・登録数は２７名となり、通いと泊りが満床になる日が増えてきてい

ます。自宅で過ごせる時間や日を提案し満床の日を減らし利用ニーズ

のある方へ提供出来るよう調整進めています。 

・再度日課の見直しを行っています。洗濯干しや畳んだり、食事の配

膳や調理に利用者さんが関わることが増え、居場所づくりや役割づく

りになっています。また自宅に帰られて自宅でも出来るようになった

りと活動がリハビリにつながる事例もできてきました。 

◇地域との関わり 

・あすならサロン 

毎月 5 日・10 日・15 日・20 日・25 日・30 日に実施 

10:15～13:00 に体操と食事を実施。毎回 10～15 名参加。 

・六条ふくし学習会（コープふれあいセンターで開催） 

いつも地域の方 10 名ほど参加してくださいます。 

今後の予定 【ホームの予定】 

・福祉学習会（月 1 回、コープふれあいセンター六条にて） 

 11 月 28 日（火）「介護保険について」 

 12 月 26 日（火）「あすなら 10 の基本ケア［第４章 あたたかい食

事をする］について」 

・あすならサロン 



あすならホーム西の京 看護小規模多機能型居宅介護 

運営推進会議 議事録 

５，０のつく日に体操・ランチを実施。ランチは 6 月から再開 

・コープ七条 介護医療相談会 

毎月第 2 月曜（2022 年 12 月から月 1 回開催） 

評価・要望・意見等 ◇利用者、家族より 

・高齢者世帯。夫が看多機を利用しながら自宅での生活を続けてい

る。 

・自宅でベッドから落ち上がれなくなってしまった時など、あすなら

に連絡をすれば夜間でも来てくれるので助かっている。 

・老々介護は本当に大変。施設入所を考える事も度々あるが、本人は

自宅でお酒を飲むことが好き。本人が望む生活が続けられるように家

でもリハビリをしている。歩けなくなったら入所と思っている。職員

には本人の力を奪わないような介助をお願いしたい。 

・担当の民生委員を知らないので教えてほしい。 

◇地域代表より 

・民生委員として、70 歳以上の独居の方と災害時に一人で避難出来な

い障害を持つ方と関わっている。行政から高齢者世帯の情報は無いた

め、長期家を空ける際には事前に連絡を貰う事や、近隣の方の気付き

や緩やかな見守りが大きな力になっている。 

・まちかどネットのボランティアで毎月５と０の付く日のサロンに参

加している。以前友人のご主人があすならを利用。今日は貴重なお話

しを聞かせていただきました。 

◇京西・都跡包括支援センターの方より 

・高齢者の最初の相談窓口として関わる中で、施設入所を第一に考え

来られる方もいるが、話を伺い提案すると家族の気持ちが変化し、自

宅で支えられえるケースも多い。ゆっくり関わりを築きながら支援を

していきたい。 

自費のサービスや民生委員の事は一度地域包括に相談いただけたらと

思います。 

・11 月 1 日入職しました。本日は貴重な意見を聞かせていただきあり

がとございました。より良い地域づくりに努めていきたいと思います

ので、よろしくお願いいたします。 

その他必要な事項 ・次回 2024 年 1 月 20 日（土）10：00～11：30 



あすならホーム西の京 看護小規模多機能型居宅介護 

運営推進会議 議事録 

開催日時 令和５年 9 月 16 日（第 6 回） 10:00～11:30   

運営推進会議メンバー 

（本日の参加者） 

利用者・家族：１名   地域代表：６名 

市・包括職員：１名   職員：４名   有識者：０名      

利用者登録状況 

要介護

１ 

要介護

２ 

要介護

３ 

要介護

４ 

要介護

５ 

合計 

 

１名 

 

８名 

 

６名 

 

６名 

 

５名 

 

2６名 

・看護小規模多機能 

 

 

 

 

 

入院中１名 

（７月実績）  通い 492 名  泊まり 166 名  訪問 316 回 

（８月実績） 通い 506 名  泊まり 162 名  訪問 337 回 

※新規登録２名 解約２名 

報告事項 ・サービスの利用状況 

・退院後の自宅復帰について 

・外部評価のまとめ、報告 

今後の予定 ◎ホームの予定 

・福祉学習会（月 1 回、コープふれあいセンター六条にて） 

 7 月 25 日（火）「床に足をつけて座る」 

 8 月 22 日（火）「認知症ケアについて」」 

・あすならサロン 

５，０のつく日に体操・ランチを実施。ランチは 6 月から再開 

・コープ七条 介護医療相談会 

第 2 月曜（2022 年 12 月から月 1 回開催） 次回 10 月 16 日（月） 

評価・要望・意見等 ・地域の方より 

退院後の受け入れ等されている事を伺い安心した。 

今後地域で悩まれている方がいたらぜひご相談したい。 

・京西・都跡包括支援センターの方より 

 高齢者の相談窓口となっているが、認知が低い事は課題。地域のお祭り等参 

加してアピールしていく。お困りの方がおられた際にはご相談を。 

夏場の熱中症予防など積極的に取り組まれている。引き続きお願いします。 

その他必要な事項 ・次回 2023 年 11 月 18 日（土）10：00～11：30 



あすならホーム西の京 看護小規模多機能型居宅介護 

運営推進会議 議事録 

開催日時 令和５年７月２２日（第５回） 10:00～11:30   

運営推進会議メンバー 

（本日の参加者） 

利用者・家族：   １名   地域代表：   １名 

市・包括職員：   １名   職員  ：   ４名 

有識者：   ０名      

利用者登録状況 

要介護

１ 

要介護

２ 

要介護

３ 

要介護

４ 

要介護

５ 

合計 

１ 

 名 

８ 

名 

６ 

名 

２ 

名 

３ 

名 

２６ 

 名 

・看護小規模多機能 

 

 

 

 

 

入院中１名 

（５月実績）   通い 300 名  泊まり 78 名  訪問 203 回 

（６月実績） 通い 463 名  泊まり 199 名  訪問 294 回 

新規 11 名   解約 1 名 

報告事項 ・５月から６月までの経過について 

・看護多機能のサービス説明と事例紹介。 

・外部評価の説明と参加者の方の評価実施。 

・参加者の方より近況報告。 

 

今後の予定 ◎ホームの予定 

福祉学習会（月 1 回、コープふれあいセンター六条にて） 

５，０のつく日にランチサロンを実施 

 

評価・要望・意見等 良い取組みをしているので内外への発信をぜひお願いしたい。とご意見を頂き

ました。 

その他必要な事項 ・次回外部評価最終まとめ 



あすならホーム西の京 看護小規模多機能型居宅介護 

運営推進会議 議事録 

開催日時 令和５年５月２０日（第４回） 10:30～11:00   

運営推進会議メンバー 

（本日の参加者） 

利用者・家族：   ３名   地域代表：   ２名 

市・包括職員：   １名   職員  ：   ６名 

有識者：   5 名      

利用者登録状況 

要介護

１ 

要介護

２ 

要介護

３ 

要介護

４ 

要介護

５ 

合計 

２ 

 名 

４ 

名 

４ 

名 

４ 

名 

３ 

名 

１７ 

 名 

・看護小規模多機能 

 

 

 

 

 

入院中１名 

（３月実績）   通い 178 名  泊まり 87 名  訪問 193 回 

（４月実績） 通い 259 名  泊まり 143 名  訪問 177 回 

新規 ４名   解約 ４名 

報告事項 ・３月から４月までの経過について 

・利用者さんとの関わり報告（事例）末期ガンの方の看取り。 

・地域学習会お知らせ 

 

 

今後の予定 ◎ホームの予定 

福祉学習会（月 1 回、コープふれあいセンター六条にて） 

 ３月３０日(木) 10:30～11:30 テーマ「認知症」 

５，０のつく日に体操のみを実施。（ランチは中止） 

 

評価・要望・意見等 自宅でフレイルが進み緊急的に泊りで受け、体調整え自宅に帰って生活再開で

きる方がおられました。 

その他必要な事項 ・次回外部評価実施予定 


